

blo, aunque sean válidos para conseguir el gobierno en nombre del pueblo.

Castilla-La Mancha y su realidad agraria

Queremos que todos los personajes de la vida nacional que entrevistemos para LA HORA nos ofrezcan sus opiniones sobre Castilla-La Mancha, pues siempre resulta interesante saber cómo se nos ve desde fuera. Preguntamos a Rafael Pérez Escolar si conoce nuestra Región.

—Sí que la conozco, sobre todo en lo que se refiere a la provincia de Ciudad Real. Bueno, y la de Toledo, que he visitado en muchas ocasiones. Puedo decirle con absoluta sinceridad que Castilla-La Mancha es una Región amplia y generosa, de las más acogedoras de España.

—¿Qué opina respecto a su diseño autonómico?

—Su diseño autonómico no me parece el más adecuado. La exclusión de Madrid, no cabe duda que ha debilitado a Castilla. No hemos de olvidar que Madrid es una provincia muy castellana e incluso manchega en algunos de sus pueblos y paisajes. Debió formar parte de Castilla, sin lugar a dudas. Empero, como la cosa ya no tiene remedio, lo mejor es seguir adelante de la mejor manera posible.

Hablamos muy ampliamente sobre la situación política en Castilla-La Mancha. Rafael Pérez Escolar conoce bien el tema y comenta que toda acción política castellano-manchega deberá siempre tener muy en cuenta la realidad agraria de las cinco provincias que la componen. Eso en primerísimo lugar. Luego agrega:

—España va a pertenecer al Mercado Común como miembro de pleno derecho, con un período transitorio, y debemos tener muy claro todo lo que esto representa, especialmente para las regiones agrícolas como Castilla-La Mancha. En otro orden de cosas, también fundamentales, yo creo que la autonomía de Castilla-La Mancha se me antoja que es una de las más desprotegidas desde el punto de vista del rearme industrial, y esto también suscita una profunda preocupación. No veo que exista en este momento en Castilla-La Mancha una serie de voces claras que digan cuáles son las dificultades y cuáles las posibilidades. Ni desde el punto de vista de la Administración central ni desde el punto de vista de la Administración autonómica. Ni siquiera desde el punto de vista de los partidos políticos. No se establece, por parte de ninguno, un reperto-

”

«No veo que exista en este momento en Castilla-La Mancha una serie de voces claras que digan cuáles son las dificultades y cuáles las posibilidades.»

”



rio claro, cuantificado, perfectamente definido de las dificultades y posibilidades de reforma que todo esto suscita. Todavía no tenemos elementos de juicio derivados de un informe del resultado de las negociaciones con el Mercado Común y de la impresión de que la Administración central y todas las fuerzas políticas, incluidas las autonómicas, están como cruzadas de brazos ante lo que constituye el conjunto de problemas propios de Castilla-La Mancha.

Plataforma Independiente estará en nuestra Región

Durante la hora larga que llevamos conversando con Rafael Pérez Escolar, las llamadas telefónicas no han cesado. Hasta tal punto, que pide a su secretaria que hasta el final de la entrevista ya no le pase más comunicaciones. Le decimos si **Plataforma Independiente** va a extenderse a Castilla-La Mancha y nos dice que sí, que van a estar presentes en toda España.

—¿Se van a presentar a las próximas elecciones?

—Bueno, nosotros no tenemos el propósito de ser una formación política, no aspiramos al poder, aunque si aspiramos al control del poder a través de las instituciones intermedias. Sabemos que existe un parlamento y otros parlamentos autonómicos, ciertamente, lo cual es muy importante, pero no suficiente. Queremos que lo social se incorpore a la vida pública española, no mediante la conquista del poder, sí por medio del control de éste. El político es un mandatario y tiene que cumplir correctamente el mandato que se le confiere y tiene que dar cuenta puntual del cumplimiento del mandato. Esto es lo que pretendemos, como ocurre en todas partes donde existe verdadera democracia.

Rafael Pérez Escolar nos ha dedicado cuanto tiempo hemos necesitado para adentrarnos en la filosofía de **Plataforma Independiente** y para conocer algunos aspectos de su pensamiento político. No hay duda de que los independientes no aspiran a estar en el Gobierno ni en la Cámara baja, aunque —entiende nuestro interlocutor— «deberíamos pensar muy seriamente en acceder al Senado, a la política municipal y a la política autonómica». Y nos pone un ejemplo:

—El concejal no puede estar al servicio de su partido y al servicio de los vecinos. Esto le complica la vida muy a menudo. Es difícil servir a dos señores a la vez. Por tanto, dicha función puede hacerla mejor que nadie un independiente que no esté sujeto ideológicamente a ningún partido. En este campo sí que puede entrar nuestra Plataforma. Porque de lo que se trata, en definitiva, es de que tengan voz los que en estos momentos no la tienen, esto es, la sociedad. Hay que acostumbrar a los políticos a que rindan cuenta del mandato que reciben de sus electores y hacia puntos como ése encaminamos nuestra labor. ■

José TOBOSO